

BOLETÍN No. 277 ->>

UAA, INAH, ICA y SECTUR unen esfuerzos para la realización de este evento con el objetivo de rescatar la riqueza cultural del estado.

Con el objetivo de intercambiar experiencias para la conservación, gestión y promoción del patrimonio histórico y cultural del país, el rector de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Francisco Javier Avelar González, inauguró el seminario-taller internacional: "Gestión del Patrimonio Cultural del Camino Real de Tierra Adentro. Desarrollo de Rutas Turísticas", evento multidisciplinario organizado en conjunto con el Instituto Nacional de Antropología e Historia del estado, el Instituto Cultural de Aguascalientes y la Secretaría de Turismo de la entidad.

Durante este evento, Avelar González exaltó la importancia de estudiar e impulsar las diversas opciones de desarrollo turístico para brindar lecciones de identidad y cultura, así como para que turistas nacionales y extranjeros se conviertan en defensores y promotores de la riqueza natural, arquitectónica y artística con la que cuenta México.

El rector de la UAA señaló que la realización de estos eventos invita a la sociedad a no olvidar el pasado y la estructura identitaria del país, por lo que, para la Autónoma de Aguascalientes, como institución de educación superior pública, es fundamental abonar al impulso de estas acciones para que el conocimiento generado a través de sus labores de enseñanza-aprendizaje, investigaciones y actividades académicas, puedan trascender hacia entornos geográficos y sociales.

Finalmente, invitó a la comunidad de investigadores y estudiosos de la historia, antropología, turismo y medio ambiente, involucrados en este evento, a aprovechar estos trabajos en beneficio del rescate del patrimonio cultural y la promoción de la actividad turística.

En su momento, el director General del Instituto Nacional de Antropología e Historia, Diego Prieto Hernández, expresó que el Camino Real de Tierra Adentro (CRETA) ingresó en el año 2010 a la lista del Patrimonio Mundial de la UNESCO y que hace más de 400 años se convirtió en la columna vertebral del virreinato de la Nueva España para convertirse en una vía que unía a México y Nuevo México, de esta manera, indicó que con la apertura de este taller-seminario se podrá favorecer al desarrollo turístico de este destino patrimonial del cual es parte Aguascalientes.

Prieto Hernández destacó la importancia de que el INAH se vincule con instituciones de educación superior como la UAA para dar continuidad a los alcances y significado del patrimonio mexicano; asimismo, con el sector turístico, pues también la riqueza cultural es fuente de empleo e ingresos para el favorecimiento de las dinámicas económicas del país.

Por último, recordó que el INAH persigue cuatro actividades fundamentales, las cuales son la investigación, conservación, divulgación y formación de especialistas, acciones que son necesarias para entender e interpretar el valor del patrimonio histórico del país que es la cuna de una de las civilizaciones originarias más grandes del mundo.

Por su parte, Claudia Patricia Santa Anna Zaldívar, directora del Instituto Cultural de Aguascalientes, señaló que esta ruta histórica (antes conocida como “De la Plata”) ha sido declarada históricamente como un espacio específico que enriquece la cultura y la historia del país, por lo que destacó la importancia de su recuperación, conservación y revalorización, ya que a través de esto se podrán diseñar herramientas efectivas para su apropiación local y el desarrollo de futuros proyectos turísticos y culturales.

De igual forma, agradeció el trabajo colaborativo entre la UAA, INAH y SECTUR, pues gracias a su apoyo interinstitucional se alcanzarán valiosos resultados que trascenderán para la sociedad. De esta forma, mencionó que este taller será un espacio que propicie la difusión y discusión de las ideas para que la propia población se apropie, aproveche y engrandezca de manera responsable los espacios históricos que resguarda Aguascalientes.

El seminario dirigido a académicos, alumnos, comunidad artística y cultural, así como al público en general tendrá una duración de tres días, dentro de los cuales estarán compartiendo sus experiencias algunos invitados internacionales como David Parra Bozzano (Ecuador), director general del Laboratorio Iberoamericano de Especialidades Turísticas; Luis Elías Lumbreras Flores, coordinador de Gestión y descentralización del proyecto Qhapaq Ñan, del Ministerio de Cultura de Perú; Mario García Saltos, especialista de Ecuador en interpretación del patrimonio y planes de uso público de áreas protegidas de América Latina; por mencionar algunos.

Por parte de la UAA se contará con la participación del profesor investigador del departamento de Historia, Andrés Reyes Rodríguez, quien impartirá la conferencia El Camino Real de Tierra Adentro en Aguascalientes; además del catedrático Alfredo López Ferreira, quien dirigirá la mesa de trabajo Los sabores de la tierra: La gastronomía como patrimonio intangible del Camino Real en la Región de Aguascalientes.

Cabe destacar que durante este evento también estuvieron presentes: la decana del Centro de Ciencias Económicas y Administrativas, Sandra Yesenia Pinzón Castro; la decana del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, Griselda Alicia Macías Ibarra; la secretaria de Turismo del estado, Irma Eugenia Medrano Parada y el coordinador Nacional de Centros INAH, José María Muñoz Medina.

